

## **LES CANADIENS SONT INVITÉS À FAIRE CONNAÎTRE LEURS PRIORITÉS POUR LE BUDGET FÉDÉRAL DE 2015**

Je réponds à titre personnel à une lettre de mon député, John Duncan, C.P., parue dans le journal *Echo* (22 juillet 2014, Comox Valley [Colombie-Britannique]) qui invitait les Canadiens à faire connaître leur avis sur la planification prébudgétaire du gouvernement.

### **1) Équilibrer le budget fédéral pour assurer la viabilité financière et la croissance économique**

Réformer le système fiscal de façon à ce que les gens très riches et les sociétés contribuent davantage aux services et aux infrastructures qui sont offerts et qui profitent à tous les Canadiens. Rediriger les subventions, éliminer les sursis de paiement d'impôts et augmenter leurs impôts. Ces impôts sont suffisamment bas pour demeurer concurrentiels avec ceux des autres pays, même s'ils sont augmentés.

Investir maintenant dans les services peut être une façon d'investir dans l'avenir et de faire des économies à long terme. Beaucoup d'étudiants commencent leur vie active avec une dette liée à l'enseignement supérieur. Les couples achètent une maison et contractent une hypothèque. Les petites entreprises investissent de l'argent pour démarrer et fonctionnent afin de générer d'éventuels profits. Les gouvernements peuvent investir dans les ressources humaines grâce à des services qui contribueront à diminuer de façon durable des problèmes qui sont coûteux à force de « solutions » à court terme.

### **2) Soutenir les familles et aider les Canadiens vulnérables en mettant l'accent sur la santé, l'éducation et la formation**

Santé : financer notre système national de soins de santé afin de le renforcer; financer un régime national d'assurance universel pour les médicaments délivrés sur ordonnance; créer et financer un régime national de soins des maladies chroniques, de soins à domicile et de soins de longue durée; augmenter le financement des soins aux personnes ayant une maladie mentale, aux anciens combattants et aux victimes de violence. Le financement fédéral et la planification à long terme dans ces domaines permettront d'économiser de l'argent dans de nombreux autres domaines à longue échéance (c.-à-d. le système pénal, le système de justice et le système de soins de santé).

Accroître les programmes – et le soutien fédéral à l’égard des programmes – tels que « Insite » (site d’injection supervisé) dans le quartier Downtown Eastside de Vancouver.

Augmenter le financement fédéral pour le logement des sans-abri et le soutien de suivi pour les problèmes de drogues, de violence et de pauvreté.

Rétablir le financement de Kitimavik. En raison de l’importance accordée actuellement à l’éducation pour l’emploi, plutôt qu’à l’apprentissage pour son propre bien, le financement de Kitimavik est minuscule par rapport aux avantages qu’offre ce programme en aidant les jeunes à acquérir des compétences en leadership, une responsabilité sociale, un sens civique et de l’expérience de travail.

Rétablir le financement de programmes qui soutiennent les gens! Les gens sont notre ressource la plus importante!

Rétablir le financement de la Société Radio-Canada (SRC). C’est le ciment qui tient tout le pays ensemble; qui suscite un partage entre les collectivités; qui présente les cultures locales, nationales et mondiales; qui offre du divertissement, des idées, de l’histoire, de la politique et des questions qui touchent tout le monde. Il s’agit d’un média plus professionnel et de meilleure qualité que ce qui est maintenant considéré comme du divertissement et des nouvelles dans les médias en général. C’est un service à l’intention de tous les Canadiens qui nous permet de nous informer, de nous divertir et d’en apprendre plus sur nous-mêmes, nos concitoyens et les citoyens du monde.

### 3) Accroître la compétitivité des entreprises canadiennes par la recherche, le développement, l’innovation et la commercialisation

Promouvoir des idées qui « sortent des sentiers battus » grâce à des subventions pour une énergie durable de remplacement pour la production qui dépend des produits pétroliers.

### 4) Assurer la sécurité et la prospérité des collectivités, notamment en soutenant les infrastructures

Soutenir et encourager les collectivités à adopter des solutions durables et à protéger leur environnement grâce à des subventions fédérales.

Protéger de la privatisation le droit d’accès public à l’eau.

Protéger mes impôts en veillant à ce que des entreprises étrangères ne puissent poursuivre le gouvernement fédéral, la province dans laquelle je vis ou ma municipalité sur la base de lois et de droits qui me servent et qui servent les citoyens du Canada, mais qui peuvent paraître comme une entrave aux droits ou aux activités de ces entreprises.

Mettre en œuvre des programmes nationaux pour s'attaquer à la pauvreté, à la violence, au dysfonctionnement dans les familles et à la maladie mentale dans les collectivités. Il y aura ainsi moins de crimes, mais une productivité croissante (même si des résultats significatifs peuvent prendre plus d'une génération pour se manifester).

### 5) Améliorer les régimes canadiens de taxation et de réglementation

Créer un système fiscal et des règlements qui garantissent un système fiscal équitable, un revenu minimal et un salaire de subsistance, de façon à protéger l'environnement, les droits de la personne et les droits des travailleurs.

Fermer les échappatoires fiscales et trouver les « tricheurs ».

Limiter les contributions et le lobbying des sociétés et réformer la réglementation en matière de financement des campagnes électorales.

Rétablir le financement public des partis politiques fédéraux en fonction des votes reçus aux élections.

Utiliser mes impôts pour la protection de l'environnement, les emplois des chercheurs et la prévention et la réduction de la pauvreté au Canada, etc. Il semble ironique que je paie volontiers des impôts pour les services et les infrastructures qui profitent à tous les Canadiens, et qu'en même temps je pense qu'il est nécessaire de soutenir les groupes qui font pression sur le gouvernement en mon nom pour protéger ces mêmes services, les valeurs et les droits des Canadiens qui doivent, selon moi, être protégés par tout gouvernement démocratique.

### 6) Optimiser le nombre et le type d'emplois pour les Canadiens

Construire une économie basée sur une énergie propre.

Transposer notre économie dans le futur avec un appui aux industries propres et durables.

Appuyer le maintien des emplois au Canada. Ne pas expédier nos ressources brutes à l'étranger.

Je vous remercie de m'avoir donné l'occasion de partager mes priorités, même si je sais qu'elles ne correspondent pas à l'idéologie du gouvernement conservateur. J'ai été élevée et éduquée de façon à croire en un gouvernement démocratique administré au nom de tous les citoyens, et non selon des groupes d'intérêt ou des idéologies, qui mettrait en pratique le principe de l'égalité des droits, des chances et de traitement.

Zoë Levitsky  
Comox (Colombie-Britannique)